

## Cahiers Internationaux de Théologie Pratique

Série « Recherches » n°29 – Fiche d'identification

La spécificité de l'accompagnement spirituel catholique  
en aumônerie d'hôpital  
Réflexions à partir de l'anthropologie biblique  
Béatrice CALIOUW

Travail de fin de formation du Certificat Universitaire en pastorale de la Santé,  
Faculté de Théologie – UCLouvain (promotrice : Florence Hosteau)

### Auteur :

Béatrice Caliouw a été aumônière en hôpital de 2010 à 2019. Elle est engagée maintenant dans la pastorale des funérailles du diocèse de Liège.

Contact : [beatricecaliouw@yahoo.fr](mailto:beatricecaliouw@yahoo.fr)

### Résumé :

L'anthropologie biblique tripartite atteste un esprit de l'homme, insufflé par Dieu, source de sa vie et invitation à un accomplissement. Envisagé en termes chrétiens, le seuil de la vie spirituelle (croyante ou large) semble bien être la relation à une altérité fondatrice, à une transcendance minimale. En hôpital, c'est souvent un homme altéré qui dialogue, non sans combat, avec une altérité tour à tour désaltérante, révoltante, résistante, consistante, infiniment présente en Jésus Crucifié et Ressuscité.

### Mots-clés :

Domaines : accompagnement/counselling ; pastorale de la santé

Autres : anthropologie tripartite ; saint Paul ; *pneuma* ; corps ; altérité ; accomplissement ; altération ; mystère pascal ; mystique

Comment citer cette publication ?

Béatrice CALIOUW, *La spécificité de l'accompagnement spirituel catholique en aumônerie d'hôpital. Réflexions à partir de l'anthropologie biblique*, Louvain-la-Neuve-Québec-Paris, Cahiers Internationaux de Théologie Pratique, série "Recherches" n° 29, en ligne : [www.pastoralis.org](http://www.pastoralis.org), juillet 2021.